

Communiqué de presse

Le PLR, le Centre-PVL et l'UDC demandent le renvoi du budget 2024 !

(Fribourg, le 6 décembre 2023)

Les partis du centre et de la droite au Conseil général ont étudié le budget 2024 proposé par le Conseil communal, et demanderont son renvoi. En effet, le budget 2024, déficitaire pour la 3^{ème} fois de la législature, ne satisfait pas le PLR, le Centre-PVL et l'UDC qui ne cautionnent plus l'explosion non-proportionnée des dépenses supportées par une minorité de contribuables.

Le budget 2024 présenté par le Conseil communal de la Ville de Fribourg est déficitaire de CHF 12.4 mio, ce qui représente 4.5% du total des charges de CHF 273.8 mio. Il se détériore de manière inquiétante de CHF 8.2 mio par rapport au budget 2023 et il est négatif pour la troisième fois depuis le début de la législature 2021-2026 (3 sur 3). Malgré les perspectives sombres, le Conseil communal continue ainsi de dépenser sans modération et sans anticipation face aux défis du futur.

Par ce budget déficitaire, le PLR, le Centre-PVL et l'UDC constatent que le Conseil communal n'a aucune volonté de présenter un budget équilibré, et que ce n'est pas dû à la baisse fiscale minimaliste décidée en 2019. La Ville dépense sans compter, mais surtout sans prioriser et sans anticiper. Depuis le début de la législature, la majorité de gauche n'a cessé de rajouter des dépenses de fonctionnement supplémentaires saugrenues, et présente un plan financier 2024-2028 qui sort du cadre légal en termes d'endettement à l'horizon 2028, alors que le projet piscine attendu depuis de trop nombreuses années par la population est relégué aux calendes grecques.

Aussi, le plan financier annonce une hausse fiscale inéluctable qui se traduit selon ses termes à la page 26 de ce dernier « de quoi des mesures fortes d'ordre fiscal devront certainement être prises ». Il s'agit ici clairement d'un constat d'échec sur l'attractivité de Fribourg et les politiques de gauche menées depuis 12 ans. La fluidité du trafic n'est toujours pas garantie et les grands projets sont bien trop souvent à l'arrêt, voir même enterrés pour certains.

Enfin, les charges de personnel ont littéralement explosé depuis 2018, plus de 12%, correspondant à plus de CHF 14'000'000.- de charges supplémentaires, et avec plus de 67 EPT. Il y a certes le nouveau règlement communal et l'adaptation de la grille salariale y relative, mais ces montants laissent songeur au vu notamment de la stagnation du nombre d'habitants et du vœu pieu du Conseil communal d'une croissance annuelle de 1.5% de ces charges. De plus, l'exécutif a décidé d'ouvrir les vannes en doublant la croissance de ces mêmes charges de personnel avec une hypothèse désormais de 2.9% en moyenne de croissance. Y a-t-il une pilote dans l'avion ? Il s'agit là tout simplement et clairement de mauvaise gestion en termes de finances publiques.

De manière globale, le budget 2024 présente ainsi un excédent de charges de CHF 12'401'965.10 et est donc déficitaire. Si le renvoi n'est pas accepté, nos groupes respectifs interviendront sur certaines positions pour essayer de se rapprocher de l'équilibre budgétaire.

PLR, le Centre-PVL et l'UDC

Contacts:

David Krienbühl, Président du groupe PLR, Conseiller général, 079 415 89 06

Jean-Thomas Vacher, Président du groupe Le Centre-PVL, Conseiller général, 079 567 88 26

Pascal Wicht, Président du groupe UDC, Conseiller général, 079 627 01 46